

18 de Diciembre de 1932

Para no ser buen cristiano  
no tienes otras razones  
que tus rastreras pasiones  
o tu orgullo necio y vano.



# LA HOJA PARROQUIAL



SANTA MARIA LA REAL DE LA CORTE.—OVIEDO

## DOMINGO IV DE ADVIENTO

El Evangelio es del capítulo III de S. Lucas, y dice que S. Juan Bautista salió por toda la región del Jordán predicando, y decía: «Preparad el camino del Señor, haced derechas sus sendas; todo valle será henchido y todo monte y todo collado será bajado; los caminos torcidos serán enderezados, y los fragosos serán allanados, y toda carne verá al Salvador enviado por Dios».

El Bautista cumple perfectamente su misión de Precursor del Mesías, enseñando al pueblo cómo se ha de preparar para recibir al Mesías, y enseñándonos también a nosotros cómo hemos de preparar nuestras almas para que venga a ellas.

Así como se preparan los caminos para la venida de un gran personaje, rebajando los altos y llenando los bajos, enderezando y puliendo, de la misma manera hemos de preparar a Cristo el camino para que venga a nuestra alma, rebajando el monte de nuestra soberbia, pues El resiste a los soberbios, rellenando los vacíos de virtudes, o sea poniendo dondequiera que haya un vicio la virtud contraria, andando muy rectos por la senda de



los Mandamientos y procurando suavizar las asperezas de nuestra ira y acritud de carácter.

Todos nos disponemos, o debemos disponernos, a recibir a Jesús cuya venida vamos a conmemorar en las próximas Navidades. ¿Habrá alguien que no quiera recibirle en su alma? Recibirle en su alma, en su más perfecto significado, es imitarle perfectamente, haciéndose otro Cristo, y esto ¿quién no lo quiere?

Es verdad que hay algunos que reniegan del nombre de cristianos; pero estos mismos se ven obligados a confesar que Cristo es, por lo menos, el hombre

más perfecto que ha aparecido sobre la tierra. ¿Por qué, pues, no quieren ser sus discípulos?

¡Ah! alegarán mil razones, digo, sinrazones, de Religión ya pasada de moda, de progreso y otras monsergas; pero la razón única es esta: Que el ser cristiano supone mortificar las pasiones y deponer el orgullo que anida en sus almas. Hagan un serio examen de conciencia, y verán que no es otra la causa que los detiene para no entregarse completamente a Cristo.

## ¡OH! ¡LA CULTURA! ¡EL PROGRESO!...



El otro día me junté con unos amigos, y empezamos a hablar de la conversación que tuvimos usted y yo el otro día, acerca del aumento de gastos, a pesar de la supresión de la paga a los Curas.

—¿Y qué decían esos buenos amigos, querido Lín?

—Decían que sí, que es verdad que los gastos aumentan y el hambre se va metiendo en todos los hogares; pero en cambio aumenta la cultura, pues se van creando muchas escuelas, y dicen que dentro de poco se acabarán los analfabetos.

—Si es verdad que aumenta la cultura, amigo Lín, confieso que yo estoy ciego completamente; pues lo que veo es más incultura y barbarie. ¿Llamaremos cultura a la falta de respeto a las personas y a las cosas, a la blasfemia libre, a la quema de iglesias y conventos y aun de las cosechas y propiedades particulares, a los atracos, a los atentados a la libertad del trabajo, a la rebelión contra las autoridades, a las injusticias contra los que están debajo abusando de la fuerza que momentáneamente se posee, y otras cosas por el estilo, que son las que ahora abundan?

—No; mis amigos no se referían a eso, que ya se ve que está mal. Querían decir que va habiendo más escuelas y asisten a ellas más niños, con lo que todos aprenderán a leer y escribir.

—Y bien, supongamos que así sea. ¿Qué nos traerá de bueno esa clase de cultura? Con leer y escribir ¿ya nos va a caer el pan del cielo? Con leer y escribir ¿ya seremos mejores y podremos vivir en paz?

—¡Pero, por Dios, Señor Cura; no diga usted eso! Después extrañará que les llamen a ustedes oscurantistas. ¡Oh! ¡La ilustración! ¡el progreso! Eso no hay que tocarlo!

—Pues ya que me acredite de profeta en lo del aumento de contribuciones después de quitar la paga a los Curas, voy a hacer ahora una nueva profecía, que estoy seguro que ha de afianzar mi crédito. Toma nota, Lín, y guárdala para cuando llegue la ocasión: **Cuando llegue el día tan ansiado en que no haya en España un analfabeto, hemos de tener mucha más hambre que ahora y**

ha de haber aumentado considerablemente la barbarie, suponiendo que las escuelas sigan siendo láicas.

—¿Y en qué se funda usted para hacer esta predicción?

—Sería largo de contar; pero algo te diré. Habrá más hambre por dos razones:

1.<sup>o</sup> Los gastos aumentarán de una manera enorme, porque no sólo habrá que crear las escuelas que faltan ahora, sino también las que faltarán cuando se quite de enseñar a los Religiosos, como se pretende hacer inmediatamente; pues ellos enseñan ahora un millón de niños, lo que ahorra al Estado 120 millones de pesetas, y cincuenta mil de segunda enseñanza, lo que supone un ahorro de otros 25 millones. Esto sin contar los locales, de los que se apropiarán sin indemnización.

2.<sup>o</sup> Los ingresos no aumentarán; pues las letras no dan de comer. Lo que da de comer es la tierra; y los hombres (y lo mismo las mujeres), tan ilustrados, no querrán agacharse a trabajar la tierra, y huirán del campo acaso más que ahora, agudizando un mal que ya es muy grave.

—Me parecen de peso sus razonamientos; pero no creo que pueda hacer lo mismo respecto a la segunda parte, de que habrá menos cultura y más barbarie.

—Habrá un tinte exterior de cultura; pero almas emponzoñadas y dispuestas para toda clase de crímenes y trastornos sociales; pues no otra cosa puede traer la cultura sin Religión. Te lo podría probar con autorizados testimonios; pero, por ahora, bástete mi palabra, y el tiempo será testigo.

—Y entonces ¿cómo se van a arreglar los males sociales, si no es con la cultura?

—Para arreglar los males sociales, Lín, no hay más que una fórmula, que ya es vieja: **Pan y Catecismo**. Pero nos obstinamos en hacer todo lo contrario. Suprimimos el Catecismo y, con todos nuestros progresos, moriremos de hambre, a no ser que lleguemos a inventar el vivir sin comer.

### DEL PARAISO BOLCHEVIQUE

—¿Para qué sirven los libros que tratan de Dios, si Dios no existe?—decía un orador en una pública reunión.

Un oyente le replicó al instante:

—Compañero, ¿para qué sirven vuestros bonos del pan, si el pan no existe?





**Cultos.**—Hoy, como tercer domingo, la comunión de los Terciarios de S. Francisco a las ocho, y los cultos de la tarde, con exposición solemne y plática, a las seis y media. Mañana, la comunión y cultos de los devotos de S. José, a las mismas horas.

**Indulgencias.**—Se ganan las de la Bula hoy y el sábado. Los Terciarios tienen otra los mismos días y el martes.

**Bautizados.**—El día 6, Bernardino Villanueva Vázquez, nacido el 20 de septiembre, Regla 5. El 9, Faustino Longoria Fernández, nacido el 4 de agosto, M. Vigil 7; y Amalia Menéndez Pumares, nacida el 30 de enero, Azcárraga 35. El día 10, María del Pilar Pérez Cabal, nacida el 9 de octubre, M. Vigil 21. El 11, José Ramón Villanueva Secades, nacido el 23 de noviembre, Postigo Bajo 3 y 5.

Enhorabuena a sus padres, y que sea para servir a Dios.

#### Lista de donantes para un Sagrario

	Pesetas
Suma anterior.....	1.310,85
D. Ramón L. Sela.....	5
Unas devotas.....	5
D. Francisco Cañal.....	5
Una feligresa.....	2
Una antigua feligresa.....	2
Suma.....	1.329,85

En especie dieron: doña Matilde I. Camús Solís, una medalla de plata. D. Elías Guaza, unas hebillas y una cadena de plata. Un sacerdote, otras hebillas de iden.

Continúa abierta la suscripción.

#### EL PADRON PARROQUIAL

Como ya se ha dicho, se trata en la actualidad, no sólo de hacer la suscripción para el Culto y Clero y para Acción parroquial, sino también de hacer un padrón de la parroquia lo más completo que nos sea posible.

Esto del padrón parroquial es una obligación de los párrocos, que siempre ha urgido,

y ahora más que nunca. El Código Canónico dice: «Tenga el párroco los libros parroquiales, esto es, el libro de bautizados, el de confirmados, el de matrimonios y el de difuntos; procure también con todas sus fuerzas hacer cuidadosamente el libro de estado de las almas» (Canón 470).

Y las Constituciones Sinodales de la Diócesis dicen: «Procuren las párrocos con el mayor interés redactar anualmente el padrón de las almas confiadas a sus vigilantes desvelos» (Cnst. 341).

Como se ve, no es un capricho el hacer ahora un padrón, es el cumplimiento de un interesante deber; y si lo es del párroco el hacerle, no lo es menos de los feligreses el dar facilidades para ello. Hemos dicho y repetimos que el que no pueda o no quiera apuntarse con nada está en libertad para hacerlo; pero entendemos que a nadie causa gran molestia el dar su nombre y el de los individuos de su familia. Y si no se trata de una familia muy católica, no todos habrán renegado de la religión; por lo menos si hay niños bautizados que no han llegado al uso de la razón, estos son católicos; los demás pueden decir que no lo son o dejar en blanco la casilla correspondiente a esta pregunta.

En esta semana daremos por terminado el empadronamiento, y los que no se hayan inscrito pueden pasar a hacerlo a la iglesia o a casa del párroco.

#### ROPERO DE SANTA VICTORIA

Con motivo de esta cuestión del empadronamiento, hemos determinado hacer nueva lista para la distribución de la ropa del titulado «Ropero de Santa Victoria». Así se hará al mismo tiempo el empadronamiento de los que han de ser favorecidos.

Habrán notado que cuando van a solicitar algún servicio gratuito del Ayuntamiento se les exige ante todo estar empadronados; pues lo mismo se exigirá en adelante para obtener algún beneficio de la parroquia, sin perjuicio de ejercer la caridad con todos según las leyes de la misma.

De modo que no se da por apuntado a nadie para el ropero, ni a los que se han apuntado este año; y en los días de esta semana, de cuatro a seis y media de la tarde, irán a la iglesia a apuntarse llevando cubierto el padrón, o si le perdieron, se les cubrirá allí.